

Editorial

Cuando la revista que hoy presentamos era apenas un proyecto y comenzaron a pensarse algunos lineamientos y primeros objetivos, una idea –o necesidad- aparecía de manera recurrente en cada reunión y en cada charla: la poder generar un espacio abierto y lo suficientemente flexible para poder *visibilizar* todas las formas de producción y Sociales Investiga. Escritos Académicos, de Extensión y Docencia es un espacio para la difusión y el conocimiento de las diversas producciones académicas y científicas que se llevan a cabo en el Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Villa María (IAPCS-UNVM). Abierta a docentes, investigadores, becarios y alumnos, la revista se plantea como principal objetivo la producción de debates e intercambios entre los miembros de la comunidad universitaria. Para ello, se invita a la publicación de artículos con base en el tratamiento interdisciplinario de una diversidad de temáticas sociales, políticas y económicas, con anclaje tanto en lo local, lo regional, lo transnacional, o en la intersección de escalas geográfico-espaciales.

La revista cuenta con tres secciones. En primer lugar, la sección "Avances de investigación" está dedicada a la publicación de artículos que son resultados de investigaciones científicas-académicas tanto individuales como colectivas. En segundo lugar, la sección "Materiales de divulgación" es un espacio para la circulación de entrevistas y artículos críticos de reflexión y coyuntura de docentes e investigadores del IAPCS. También se ofrece a la publicación de producciones pertenecientes a actas de jornadas y congresos, apuntes y materiales de cátedra, además de informes de actividades de extensión. Por último, la sección "Ideas en papel" tiene como principal objetivo fomentar la producción escrita del estudiantado del IAPCS. Se propone para ello la publicación de escritos monográficos así como de avances o reseñas de Trabajos Finales de Grado (TFG).

En este segundo número de Sociales Investiga, la sección "Avances de investigación" dispone de cinco artículos de producción científico-académica que versan sobre temas como: prácticas institucionales y legislaciones vinculadas a la protección de derechos ligados a niñez, infancia y juventudes; desarrollo del movimiento cooperativista educacional en la Provincia de Córdoba; experiencias micro de estudios socio-espaciales en el Asentamiento Flores Oeste (Ciudad de Mendoza) y en el Barrio Florida (Ciudad de Villa Nueva, Provincia de Córdoba); y los aportes teóricos del enfoque constructivista en las relaciones internacionales, en particular, las miradas de Alexander Wendt y Nicholas Onuf.

La sección "Materiales de divulgación" cuenta con un total de siete artículos subdivididos en dos apartados. El primero está dedicado a la reflexión crítica sobre "Nuevos escenarios políticos en Argentina y la región del Cono Sur de Latinoamérica" en el que se abordan temáticas como los golpes institucionales a gobiernos democráticos, el retorno del neoliberalismo, Estado y neo-gerencialismo, la construcción política y discursiva de los líderes de derecha, y la cobertura periodística del fenómeno Panama Papers. El segundo, por su parte, es un dossier organizado con el fin de compartir trabajos presentados en el marco del Primer Encuentro sobre Responsabilidad Ambiental y

Desarrollo Local (PETRAyDEL) desarrollado durante los días 25 y 26 de Septiembre de 2015 en el campus de la UNVM. Estos trabajos están ligados a la promoción de conocimientos acerca de modelos y experiencias de prácticas agro-ecológicas en Argentina.

Por último, la sección "Ideas en papel" incluye, por un lado, tres artículos que presentan sintéticamente las propuestas de respectivos Trabajos Finales de Grado: un análisis de la "educación" en un caso específico, el Centro Cultural Comunitario Leonardo Favio de la Ciudad de Villa María; un estudio sobre presupuestos participativos en escenarios locales; y una propuesta de mapa conceptual sobre las diversas sociologías de la estratificación y las clases sociales. Por el otro, esta sección incorpora tres artículos de estudiantes o becarios sobre temáticas variadas: un análisis cualitativo de la creación de un "sujeto criminal" en la Ciudad de Córdoba; un estudio sobre algunos aspectos de la obra de Stuart Hall; y por último, un informe sobre las representaciones sociales de estudiantes de la UNVM respecto de legislación reciente vinculada a cuestiones de género.

Sociales Investiga pretende ser un canal de comunicación e interacción de la comunidad del IAPCS-UNVM, un espacio plural, de horizontalidad y creación colectiva. Como tal, es fruto del trabajo mancomunado de quienes llevamos adelante esta iniciativa tanto desde la coordinación editorial como desde la edición puntual de cada número. No obstante, este compromiso con el fortalecimiento académico de nuestro Instituto requiere, para avanzar, de la lectura y discusión crítica de sus contenidos por parte de la comunidad universitaria. A ello entonces, lxs invitamos.

Sara Perrig, Pablo Gudiño Bessone y Juan Manuel Reynares